
第２２回大垣市景観遺産審議会 会議録 

日 時：平成 28 年 10 月 27 日（木） 午前 9 時 00 分から 10 時 05 分まで 

場 所：大垣市役所 東庁舎 3 階 大会議室 
議 題：大垣市景観遺産及び景観自慢の指定について ほか 

出席委員（敬称略） 

溝口 正人（会長）、髙木 朗義（会長代理） 

鈴木 隆雄、杉原 重明、森川 賢治            【計５名】 

市及び事務局 

田中  裕（都市計画部長） 

關  琢磨（都市計画課長） 

不破 雅裕（都市計画課主幹） 

髙木 慧 （都市計画課景観整備グループ） 

吉田 知克（都市計画課景観整備グループ） 

松井 靖典（文化振興課文化財保護・活用推進グループ）   【計 6名】 

 

事務局 

（都市計画課長） 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（都市計画課主幹） 

（開始時刻 9：00） 

※開会にあたって（委員の過半数出席による会議の成立を報告） 

 

※都市計画部長あいさつ（略） 

 

※議事進行については、大垣市景観条例施行規則第３９条第２項の

規定により、会長が会務を総理することとなっているため、以降の

議事は会長が執り行うことを報告 

 

※本日の審議会は、景観遺産・景観自慢の指定候補物件の選考とい

うことで、資料には個人に関する情報なども含まれており、大垣市

情報公開条例第６条に定める非公開情報についても審議すること

になるため、非公開とすることを報告 

 

※議事録署名者として高木委員を指名 

 

※議案として、「大垣市景観遺産の指定について」を議題とすることを

報告 

 

※事務局に対し、「大垣市景観遺産及び大垣市景観自慢の指定につ

いて」の説明を要請 

 

※景観遺産・景観自慢の指定基準について 

・【資料 2】により、指定基準について説明 
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会 長 

 

 

     

     

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・現地確認調査の集計結果を説明 

 

・景観遺産指定候補物件の選定に関する現地確認調査の集計結果

等について、事務局より報告していただきました 

 

・この結果を参考にしながら、景観遺産指定候補物件の選定につ

いて審議したいと思います 

 

・何かご意見、ご質問等がございましたら、ご発言願います 

 

※以下、指定候補物件の選定について、物件ごとの主な意見 

 

【A-1 について】 

 ・屋敷構えとして、全体として価値があるが、景観遺産の制度

として全て拾いきるのは難しいかもしれません。（委員） 

 ・まずは表面の街路沿いの部分を残していっていただきたい。

景観遺産に指定の方向でいかがでしょうか。（委員） 

 

【A-2 について】 

 ・地元の方が広く認識しているのですか。（委員） 

 ・地元の方も知りません。元は田なのに段々畑と言うのが不思

議だと思います。（委員）  

・これを段々畑と言うのか疑問です。（委員） 

 ・詳細が分かれば物語性も出てくるのですが。惹かれる景観で

はあります。景観自慢への指定でいかがでしょうか。（委員） 

 

【A-3 について】 

 ・今生きていないということが辛いです。（委員） 

 ・現状が変わればいいが、今のままなら除外でもいいのではな

いでしょうか。（委員） 

 ・地元で再利用の計画はありますか。（委員） 

 ・ないと聞いております。（事務局） 

 ・今回は除外という方向でいかがでしょうか。（委員） 

 

【A-5 について】 

・管理部局から 10 年程度で取り壊しを行っていくという話が

入りましたので情報提供させていただきます。（事務局）  

・新排水機場もできて 50 年経つので、全体を改修してしまう 

可能性もあります。（委員） 
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会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（都市計画課主幹） 

 

 

会長 

 

 

 

 

・どこを対象にどういったことをするのか、そのあとがどうな

るか具体的な絵は描けていますか。（委員） 

・詳細については把握しておりません。（事務局） 

・再度事務局で確認していただくということで保留とさせてい

ただきます。（委員） 

 

【A-6 について】 

 ・保存が可能なものなのですか。（委員） 

 ・保存の可能性があるのなら、十分景観遺産になり得ると思い

ます。（委員） 

 ・今は無住の状態だが、普段の管理や維持に関してはどうなっ

ていますか。（委員） 

 ・駐車場に管理者の方が表記されており、伝馬町にお住まいの

方だということは把握しております。（事務局） 

 ・まちなみの景観として評価が高いということで、景観遺産と

して指定という方向でいかがでしょうか。（委員） 

  

・それでは景観遺産の答申物件は、A-1、A-6 の２件と、景観自慢

の答申物件は、A-2の１件とすることでよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

・ありがとうございました。 

 

・続きまして、答申案の内容についての審議に移りたいと存じま

す。議事（２）の②「景観遺産・景観自慢の指定について（答

申案）」、事務局から説明をお願いします。 

 

※事務局に対し、答申案について説明を要請 

 

※景観遺産・景観自慢の指定について答申案の説明 

 ・【資料３】により、答申書（案）の概要説明。 

 ・答申物件を答申書別紙に記載することを説明。 

 

・ありがとうございました。 

 

・ただいまの答申書の案につきまして、何かご意見、ご質問等が

ございましたら、ご発言願います。 
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事務局 

（都市計画課主幹） 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（都市計画課長） 

 

 

《審議》 

 

・それでは、答申書の内容、答申物件については、以上のとおり

とすることで、よろしいでしょうか。 

 

《異議なし》 

 

・ありがとうございました。 

 

・それでは、議事(3)の「その他」に移りたいと存じます。「今後

のスケジュールについて」、事務局から説明をお願いします。 

 

※今後のスケジュールについて、資料４により説明 

 

・ありがとうございました。 

 

・委員の皆さま、よろしくお願いします。 

 

・その他、何かご意見、ご質問がございましたら、ご発言願いま

す。 

《質疑》 

 

・よろしいでしょうか。本日予定されている議案は以上でござい

ます。では、事務局にお返しします。 

 

・ありがとうございました。 

 

・それでは、これで審議会を閉会といたします、本日はどうもあ

りがとうございました。 

（終了時刻 10：05） 

配布資料 

一覧 

・大垣市景観遺産審議会委員名簿         【資料１】                     

・大垣市景観遺産・景観自慢の指定基準について  【資料２】 

・大垣市景観遺産・景観自慢の指定について（答申案）     

【資料３】 

・今後のスケジュールについて          【資料４】 
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